

Научно-популярная серия РФФИ



САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
УНИВЕРСИТЕТ

Т. П. Знамеровская

Только о личном

Страницы из юношеского дневника
Лирика



2021

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

Т. П. Знамеровская

ТОЛЬКО О ЛИЧНОМ
СТРАНИЦЫ ИЗ ЮНОШЕСКОГО
ДНЕВНИКА. ЛИРИКА



ИЗДАТЕЛЬСТВО САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

УДК 82-(94+14)
ББК 84(2Рос=Рус)6
3-72

Знамеровская Т. П.

3-72 Только о личном: Страницы из юношеского дневника. Лирика / Т. П. Знамеровская; сост., подгот. текста, вступ. ст., коммент., указатель А. В. Морозовой. — СПб.: Изд-во С.-Петерб. ун-та, 2021. — 318 с. — (Научно-популярная серия РФФИ). — ISBN 978-5-288-06169-1

Книга продолжает публикацию рукописей крупного отечественного искусствоведа Т. П. Знамеровской (1912–1977) в «Научно-популярной серии РФФИ» и включает в себя дневниковые записи 1928–1931 гг. о жизни в Детском Селе, где Т. П. Знамеровская окончила школу, об учебе в горном институте, сначала днепропетровском, а затем ленинградском, о ее друзьях, одноклассниках и однокурниках, о большом чувстве к будущему мужу П. С. Чахурскому (1910–1975), а также стихи из цикла «Любовь», в которые выливались наиболее яркие впечатления ее жизни. Дневник написан живым, образным языком и отличается высокой художественностью. Стихи являются замечательными образцами русской лирической поэтической традиции XIX–XX вв.

Книга может быть интересна искусствоведам как материал к биографии Т. П. Знамеровской, историкам — как ценный источник по отечественной истории первой половины XX в. и всем интересующимся отечественной мемуарной литературой.

УДК 82-(94+14)
ББК 84(2Рос=Рус)6

Znamerovskaya T. P. Only About Personal: Pages from a Youth Diary. Lyrics / composition, preparation of the text, introduction, comments, index by A. V. Morozova. — St. Petersburg: St. Petersburg University Press, 2020. — 318 p. — (Popular science series of the RFBR). — ISBN 978-5-288-06169-1

The book is a publication of manuscripts of the major Russian art researcher T. Znamerovskaya (1912–1977). This is her diary entries about life in a Detskoye Selo, where Znamerovskaya graduated from high school, about studying at the Mining Institute, Dnepropetrovsk first, and then Leningrad, about her friends and classmates, about the great sense to the future husband P. Chakhursky (1910–1975). The diary is written in a lively, bright, literary language and are highly artistic. Poems are remarkable examples of Russian lyrical poetic tradition of 19th–20th centuries.

The book may be of interest to art critics as a material for the biography of T. Znamerovskaya, historians as a valuable source on the national history of the first half of 20th century, and all those who is interested in domestic memoir literature.



Издание осуществлено при финансовой поддержке
Российского фонда фундаментальных исследований по проекту № 21-112-40006,
не подлежит продаже.

- © Санкт-Петербургский государственный университет, 2021
- © А. В. Морозова, сост., подгот. текста, вступ. ст., коммент., указатель, 2021

ISBN 978-5-288-06169-1

Содержание

<i>Морозова А. В. Искусствовед Татьяна Петровна Знамеровская: личность и судьба</i>	6
ТОЛЬКО О ЛИЧНОМ (Страницы из юношеского дневника)	11
[1928 год]	11
1929 год	61
[1930 год]	115
[1931 год]	233
ЛИРИКА ИЗ ЦИКЛА «ЛЮБОВЬ»	260
Список иллюстраций	282
Именной указатель	284
Основные публикации Т. П. Знамеровской	291
Комментарии	294